

# L'UNION MEDICALE DU CANADA

Revue mensuelle de médecine et de chirurgie, fondée en 1872.

PARAISANT LE PREMIER DE CHAQUE MOIS.

---

PUBLIÉE PAR

MM. R. BOULET,  
J. E. DUBÉ,

MM. L. de L. HARWOOD,  
H. HERVIEUX,

MM. A. Le SAGE,  
A. MARIEN.

---

✉ Tout ce qui concerne la rédaction doit être adressé à M. le Dr A. LeSAGE, Rédacteur en chef  
46, Avenue Laval, Montréal.

---

Vol. XXXVIII

1er MARS 1909

No 3

---

## ACTUALITES

---

A PROPOS D'UN CAS DE PARALYSIE DE LA TROISIEME PAIRE (1)

---

### Syphilis et règlementation.

Par le Professeur FOUCHER

Nous allons, aujourd'hui, clore la série de nos conférences cliniques par quelques remarques sur un cas particulier de paralysie de la troisième paire.

Il y a quelques jours, un jeune homme s'est présenté à mon service externe pour réclamer des soins pour sa vue qui devenait défectueuse. Examiné à l'ophtalmoscope, il n'indiquait aucune anomalie accusée de réfraction, le fond de l'œil était normal, les parties extérieures de l'œil, en ce qui concerne les paupières, la conjonctive, la cornée et les voies lacrymales n'étaient le siège d'aucune inflammation, d'aucune congestion.

Cependant, le patient éprouvait un trouble visuel de l'œil gauche: il voyait embrouillé de cet œil et ne pouvait s'en servir pour lire. La pupille, de ce côté, était dilatée, et ne réagissait pas à la lumière. Référé à mon assistant pour examen des muscles de

(1) Leçon clinique à l'hôpital Notre-Dame.